
 

 

 
一学期が終わりました 

ご協力ありがとうございました  
 本日で７７日間の１学期が終わりました。１学期は、子どもたちの主体性を「探究」で育むことをねらい、「ま
ちゼミ（高学年）」「楓ウイーク」「アウトプットやフィードバックを位置づけた授業参観」などを行いました。子
どもたちが夢中になって取り組んだり、失敗を恐れずに挑戦したりする姿がたくさん見られました。保護者の皆
様には、ご理解、ご協力をいただき、誠にありがとうございました。明日からは２７日間の夏休みです。「好き・
楽しい」ことにとことん浸り込める、そんな夏休みになることを願っています。 
さて、今回の学校だよりでは、終業式での校長先生のお話、高学年まちゼミの様子、夏休み中の生活について

お知らせします。 
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１年で一番暑い時期（大暑）になりました。「祇園祭」当日も暑い暑い 

日でしたが、皆さんが「（ピッピ）わっしょい」と声を合わせ、元気に 
御神輿を担いでいる姿を感心して見ていました。体中が痛くてもがんばっ 
て地域のお祭りを支える皆さんを、地域の方もお父さんお母さんも頼も 
しく感じていたことと思います。 
 今日は２つお話しします。一つは、この１学期で校長先生の心に一番 
残っていること。それは皆さんの「あいさつ」です。集団登校から個別 
登校にかわった６月からも、あいさつがよくできています。「相手の目を 
見て」「自分から」「手を挙げて」「お礼もできて」、この頃は「遠くから」 
できる人もいます。ここ10年くらいでは最高にあいさつのできる皆さん 
だと思います。あとは、「どこでも、誰とでも」できるようになること。 
５，６年生を中心に岩村田小学校の宝物にしていってほしいです。 
 もう一つは先週、全校の皆さんに協力して書いてもらった「い・わ・む・ら・だ」についてです。「自分が1学期
にがんばったこと」や「じぶんのよさ」は、「いどむ」「わたし！」「むちゅう」「らしく」「だれとでも」のうちどれか
を選んで、「どうしてそう思ったか」を一人ひとりカードに書いてもらいました。グラフにもある通り、一番多かった
のは「いどむ」（挑戦、チャレンジ）でした。２番目が「むちゅう」（とことんやりきる）、３番目が「だれとでも」、
４番目が「らしく」（自分のよさを大切にする）、そして５番目が「わたし！」（自分で考え判断し行動する）でした。
それぞれどんなことが書かれていたかをこれから紹介してみたいと思います。 
 まず、一番多かった「いどむ」。できなかったことや難しいことに挑戦する、チャレンジした友だちがとても多かっ
たことが分かります。 

・国語のひらがなの「ゆ」が難しかしかったけど、挑戦したらうまく書けてうれしい（１年） 
・プールで潜って水中じゃんけんができた。（１年） 
・いっぱいのぼり棒を頑張って、靴下でも靴でも裸足でものぼれた。（２年） 

次に多かったのは「むちゅう」。ワクワクして浸り込む学習が多かったのかな。これからもみんなの「好きなこと」
「楽しいこと」「なぜ？」をとことん突き詰めてほしいです。 

・算数の筆算が面白くて夢中になった。（２年） 
・紙飛行機が今すき。「なんで飛ばないんだろう？」っていっぱい考えた。（３年） 
・自学（自分学習）で空のこと（電車のこと）を調べるとき、つい夢中になってしまう（４年） 

さて次に多かったのは「だれとでも」。みんなはこれから自分とは違う考え、自分とは違う立場の人、自分とは違う
国の人など様々な人と関わりますが、大事な力だね。 

・人がいやなことをされていたから注意した。（２年） 
・クラスが変わっても、席替えをしても、誰でも仲良し、誰でも友だち（３年） 

次は「らしく」です。「自分らしさって何？」、これは先生たちにとってもきっと難しい質問だと思いますが、小学
生の皆さんが既に自分のよさを感じていることに驚きました。 

・いつも自分の好きな遊びをできた。（１年） 
・自分が得意な「ベトナム語」をいっぱい勉強した。（２年） 
・わかんないときは聞いて、やるときなやる力がついたよ。（３年） 
・前まではいろいろあり、なかなか感情が出せなかったけど、今は落ち着き、私らしい感情が出せました（６年） 

最後は一番少なかったけれど「わたしは！」。自分の考えをもって自分から判断し行動することです。皆さんがこ
れから年を重ね大きくなっていくほど、必要になる力です。 

・わたしノートを５分間、いっしょうけんめい書いたよ。（２年） 
・手をあげて話さなくても、思った。発表はできないけれど、わたしの考えがある。（３年） 
・代表委員になって当番活動以外の教室に入る時も、友だちに会った時もあいさつで自ら行動した（５年） 

 裏面へ 

＜1学期終業式 森泉 雄二校長先生のお話＞ 



 
 

 
 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

文責：教頭 北村 和行 

今後の主な予定 

■学校リフレッシュウィークについて 
８月10日（土）から1６日（金）の7日間は、「学校リフレッシュウィーク」として日直当番を置かない閉庁日とし

ます。この間の必要な連絡は、下記までお願いします。 
 
①８月１３日（火）～１６日（金） ８：３０～１７：１５ 
佐久市教育委員会 学校教育課 ０２６７－６２－３４７８ 

②８月１０日（土）～１２日（月） 終日 
 ８月１３日（火）～１６日（金） １７：１５～翌朝８：３０ 
 佐久市役所 宿日直 ０２６７－６２－２１１１ 

＜８月＞ 

22日(木) ２学期始業式 

      集団登校（～30日） 

27日(火) 全校4時間授業 

28日(水) 交通安全教室（1・2年） 

30日(金)  プール納め 

＜９月＞ 
2日(月)  避難訓練② 
6日(金)～10日(火) 学級事務日 

（５時間） 
11日(水)～19日(木) 個別懇談会 

(４時間)  
20日(金) 交通安全教室(3～6年) 
24日(火) 運動会特別時間割(～10/11) 
     全校4時間授業 
27日(金)  浅間中浅岳祭（～28日） 

４～６年 まちゼミ 

 ６月２７日（木）に、まちゼミ（高学年）が行われました。今年度は「子どもたちの『好き』を掘り下げる」
「学んだことをアウトプットする」ことができるよう、子どもたちの願いから講師を選定したり講座の時間をたっ
ぷりとったりしました。 

１９講座を開設し、自分の「好き」にとことん浸り込みました。体験を通して講師の方々のお仕事に対する考え
方に触れ、その仕事の楽しさも感じることができました。中には、次の日に学んだことを復習したりさらに練習
したりする姿も見られました。昨年までのまちゼミとは異なる姿です。高学年は１０月に２回目、低学年は１１
月にまちゼミが予定されています。学んだことをアウトプットする姿が生まれてくるといいなあと思っています。 

  

 

まちゼミ（高学年）が行われました 

全員が書いたことを伝えられませんが、全員分のカードを廊下に張ろうと思ってい
ます。一人ひとりが書いてくれたカードからは、皆さんの努力や頑張り、こだわり、足
跡が見えてきます。素敵なカードばかりでした。1学期頑張った自分に自信をもってほ
しいし、自分のよさとして大切にしていって欲しいと思います。 
 これから夏休みが始まりますが、自分学習や一研究などで、自分の「いどむ」「わた
し！」「むちゅう」「らしく」「だれとでも」の力をもっともっと伸ばす休みにしてくだ
さい。皆さんのアウトプットを楽しみにしています。 

９月のスクールカウンセラー来校日 

９月２７日（金）9:00～12:00 
 希望がある場合は、教頭までご連絡
ください。 

１学期末をもって、ＡＬＴのナタリア
先生、特別支援教育支援員の土橋先生
がご退職となります。今までありがと
うございました。 


